

安全へ 確かなスマッシュ 保守点検

石油類をはじめとする危険物の保安に対する意識の高揚及び啓発を図ることを目的とし、毎年六月の第二週を「危険物安全週間」としています。

みなさんが身近に使用する危険物についての疑問等についていくつか例を紹介します。

問合せ 消防本部消防総務課

☎内線三二三

灯油用ポリエチレンかんに ガソリンや軽油を入れて運びたい

灯油用ポリエチレンかんは、灯油を入れることを前提に試験が行われており、ガソリンや軽油を入れることを想定していません。

ガソリンや軽油を運搬する場合には、消防法令に適合した金属製容器を使用することが適切であると考えられます。

ガソリンをプラスチック容器に入れて運びたい

ガソリンや軽油を入れる容器は、

消防法令により、一定の強度を有するとともに、材質により容量が規制されています。特に灯油用ポリ容器（二十リットル）や飲料用のペットボトルなどにガソリンや軽油を入れて持ち運ぶことは非常に危険ですので行わないでください。

なお、平成十九年十月現在、国内で試験基準を満たす運搬容器として、危険物保安技術協会が試験確認されたものではありません。

ガソリンや軽油を 自宅に保管したい

消防法令に適合した容器で保管する場合でも、消防法令により合計四〇リットル以上のガソリン又は合計二百リットル以上の軽油を保管する場合は、条例により次のような規制がかかります。

四〇リットル以上二百リットル未満のガソリン又は二百リットル以上一千リットル未満の軽油を保管する場合は、保管場所の壁、柱、床及び天井が不燃材料であることなど、構造等の要件が条例の基準に適合している旨の書類を添えて、あら



かじめ消防機関への届出が必要になります。

また、二百リットル以上のガソリン又は一千リットル以上の軽油を保管する場合は市町村長の許可が必要になりますが、

消防法により、壁、柱及び床を耐火構造とするなど、一定の構造基準に適合したものでなければ、市町村長の許可は得られません。

防災情報メールサービス

災害時に正確な情報をより早く皆さんへ伝達するため、「防災情報メールサービス」を五月から開始しています。

町では、町内四二か所に設置した防災行政無線スピーカーから防災情報などを皆さんにお知らせしています。

この防災行政無線で放送している内容と同じ内容を皆さんの「携帯電話」や「パソコン」などにメールでお知らせするのが「防災情報メールサービス」です。

このサービスは、町在住在勤在

ガソリンや軽油は、一般の人が取り扱うには相当な注意を要する危険物です。



◀ガソリンや軽油の運搬に適した容器

学、その他だれでも登録できます。

詳しくは、町ホームページや役場、図書館、児童館などにリーフレットで登録方法やご利用規約を精読してください。

問合せ 消防本部消防総務課

☎内線三二三

防災行政無線放送

夜間の運用を変更

五月一日から、二二時から翌朝八時までの気象警報の解除については、防災行政無線放送をしないことになりました。

問合せ 消防本部消防総務課

☎内線三二三

春の叙勲・褒章

平成二十年春の叙勲・褒章が発表されました。葉山では次の方が受章されました。おめでとーございませう。

瑞宝双光章

清水興一郎さん



元京浜急行電鉄電力司令所所長。京浜急行電鉄に入社以来、金沢文庫通信区長等を歴任し、列車の平常運行に寄与。鉄道業務功勞で受章されました。

藍綬褒章

近 泰男さん



現日本家族計画協合理事長。母子保健法の成立や国内のみならず、途上国でも、家族主体の家族計画の普及啓発、母子保健・思春期保健推進のために尽力されています。

瑞宝双光章

内村 博さん



元東京消防庁勤務。市民の安心・安全を希求し、東京消防庁退職後は防災専門指導員も歴任するなど、四九年余消防一筋で勤務されました。現在も地域に貢献。危険業務従事者消防功勞で受章されました。

瑞宝双光章

北村 寛さん



元警視正。神奈川県警察本部での監察・交通活動、五警察署と二警察署長を務め、危険業務従事者警察功勞で受章されました。

防火ポスター募集

二〇〇八防火ポスターコンクールを開催します。ふるってご応募ください。

対象 町内の小学四年生

募集内容 火災予防ポスター

題材 標語入りとし、内容は消防に

関することであれば何でも結構です。標語は自由ですが、平成二〇年度全国統一防火標語「火のしまっ 君がしなくて だれがする」としても結構です。

用紙 画用紙 四つ切サイズ(三八

センチ×五四センチ) たて・よこ自由、作品の裏側に学校名・学年・クラス・氏名を記載してください。

画材 絵具、ポスターカラー、色鉛筆など自由(版画は除く)

締切 九月五日(金)

審査会 九月中旬に開催し次の賞を

選考します。

最優秀賞(町長賞・議長賞) 各一名

優秀賞(消防長賞) 三名

優良賞(葉山町危険物安全協会長賞) 五名

入賞者には賞状と記念品を授与します。また応募者全員に参加賞を贈呈します。

審査結果は、広報葉山十一月号に掲載します。

応募作品は、火災予防期間中等に

役場ロビー、保育園・教育総合セン

ター学びの広場等で開催予定の作品

展で展示します。

提出先・問合せ 消防本部

消防総務課 ☎内線三三三

普通救命講習

受講者募集

かけがえのない命を救うために、

応急手当を覚えましょう。

日時 七月十一日(金)

・九時〜十二時の部

・十三時三〇分〜十六時三〇分の部

場所 消防庁舎地下講堂

対象 町内在住在勤の十五歳以上の入

定員 各部十六人(先着順)

申込み・問合せ 申請書に必要事項

を書いて、提出してください。

消防署 ☎内線二二二二

FAX 八七六一一二六三

締切 六月三〇日(月) 十七時

▲昨年の応募作品 力作ぞろい!





▲新緑のきれいな公園でお茶会

4月24日葉山町茶道連盟のお茶会が葉山しおさい公園内で開かれました。あいにく小雨がばらつく天気でしたが、ご亭主の心づくしや庭の木々やつつじの花にもてなされ、お客さまたちは楽しい時間を過ごしていました。

大きな制服に身を包んで▶

入学式で初めての制服を着て、緊張の面持ちでいた葉山中学校の新1年生たち。入学からそろそろ2か月。「徐々に学校生活にも慣れてきて、授業や、楽しみにしていた部活動の中で、生徒一人一人が個性を發揮して、中学生らしい生活ができるようになってきています」と教頭先生。今年の1年生は、葉山小学校129人、上山口小学校36人、長柄小学校58人、一色小学校76人、葉山中学校167人、南郷中学校77人です。



短歌

岡田 保子 選

◎鎌倉は今日も賑やか 葱・青菜リュックに立てて小町を行くも
 (評)鎌倉は神社仏閣の他に「小町通り」も名所の一つ。観光客の人波行き交う中をみどりの野菜も行く。日常と非日常の立ち交る風景を捉えたユニークな面白い歌です。

万物の芽吹き春を朽ちてゆくレモンの幹を子は鋸びきぬ
 連翹の細枝挿ししを忘るるに鮮やかな黄花五りんの矜持
 ほたる鳥賊、分葱のヌタを作りたり句を愛でれば夕餉早まる
 大切な人と憶えど遺りしは恙なく食み今日を終りぬ
 さあ立たんと腰をかまえてしつかりと両腕抜けからずに学ぶも
 牧場の牛は巨体を動かして語りかけるがに瞳向けくる
 おばあちゃんいつから『かしこ』になったのかわが文に孫の尋ねしと聞く
 ことさらに大きチューバは春うららの光吸ふごと 野外吹奏楽
 道標に陽は照りながら四方かすみ天城山なみ影あはあはし

俳句 沼田葉櫻子 選

◎花曇りへりコプターが空を掻く 米田 宮子
 (評)桜が咲くころのくもり空はうつつとうしいものである。くもり空に溶け込むように、プロペラ音をパタパタさせながら飛んでいくのを見かける。「空を掻く」がよい。

振り向けばはや散りじりの花筏 園田 義朗
 (評)花びらが水に浮かんで流れゆくのを筏に見立てた語であるが、落花には傍題が多く、ミズキ科の落葉低木にも「花筏」という木がある。この句のようにたちまち変化する花筏も動きがあつて美しいものである。

源氏池落花うず巻く水の捌け 石川 光子
 潮風の緩やかなるをひじき干す 熊谷 晃門
 児童館横の切り岸きぶしの黄 伊藤 青嵐
 春風を孕む白帆や沖の富士 三崎 邦彦
 人の世はままならぬもの桜散る 碓井美津子

葉山歌壇俳壇

◎特選 *共選

俳句 浅井 一志 選

◎惜春や真砂女基吉ともに逝き 安藤とみ子
 (評)鈴木真砂女は、俳誌「春燈」の作家、清水基吉は芥川賞を受賞し、石田波郷の俳誌「鶴」に拠り俳句をよくした。鎌倉文学館長も務めた鎌倉文士で、今年亡くなられた。作者がこれらの方々になんか思っているのか。惜春の思いの中に故人を偲んでいる点は納得できる。

子供の身に欲し山吹の花明り 片山 久女
 (評)予後とあるから病気の治療後ということになる。この経過期間は、必ずしもすべてが良いというわけにはいかない。山吹の黄色は幸せを期待しているのだろうか。

緑陰や咎に籠りし窟とか 関 昭
 春月や何為すべきか今日明日 高梨 民雄
 うぶすなの日昏の空や白椿 鈴木 ゆき
 山寺の縁起ひた読む夏木陰 近藤 糺
 青梅の目立ちはじめし散歩道 碓井美津子

締切は、掲載希望月の前々月末日必着。はがき1枚に、一人3首か3句まで(当季雑詠)、住所、氏名、電話番号を書いて、企画調整課「葉山歌壇俳壇係」まで